

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, ¡oh, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 17 DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2734

LA ARMADA AMERICANA CUENTA CON CIENTO TREINTA

Fecundidad prodigiosa

Nueva York = Pascuala Venezio, cuyo esposo tiene un taller de remendar zapatos, ha dado a luz 24 hijos, de los cuales viven 11, aunque ella tiene 45 años, según los datos estadísticos.

Walt Player, presidente del comité encargado del censo, dió a la publicidad el caso de Mrs. Venezio para contestar prácticamente el cargo que se hace de que la raza americana se está suicidando.

Una niña rescatada milagrosamente

Strathmapre. = Un rescate milagroso se afectó en el rancho de E. U. Shoemaker recientemente cuando la hijita de cinco años de edad de unos trabajadores fué sacada por medio de una cuerda de un po-

NUEVOS AEROPLANOS DE COMBATE

Se encuentran valiosos fósiles en Sevilla y en México

zo de agua de 226 pies de profundidad, en el que había caído accidentalmente.

Cuando la niña se encontraba ya cerca de la superficie de la tierra, la cuerda se rompió, cayendo la pequeña nuevamente al agua.

La niña debió la vida a su presencia de ánimo que la hizo seguir las instrucciones de los hombres que la rescataron atándose la cuerda a los pies.

Mas aviones para la flota americana

Pittsburgh. = Según anuncia el Departamento de Marina,

130 nuevos aeroplanos de combate y observación se encuentran a disposición de la flota de guerra americana. Los nuevos aeroplanos cuentan con equipos sobre los cuales se ha guardado absoluto secreto.

Con su aeroplano completamente cargado, el teniente John W. Iseman estableció un record para hidroplanos cuando se alzó del agua en cinco segundos. Su aparato logró una velocidad de 153 millas durante esa prueba.

Los 130 aparatos en cuestión tienen un valor de \$2.500.000. Por medio de una nueva

colocación en las ametralladoras estas pueden funcionar al mismo tiempo.

Hallazgo de Fósiles en Sevilla

Sevilla. = Comunican de Monserrat que se han descubierto en dicho lugar, al hacerse unas excavaciones, varias huellas de una civilización pasada. Un enorme silo fué hallado a poca profundidad y en él osamentas de animales prehistóricos y otras de ejemplares que se cree existieron en la época ibérica.

Los excavadores encontraron además objetos de cerámica aborígen y varios tuestos

de extrañas formas. Todos esos objetos, se dice, irán a enriquecer el museo que tienen establecido en el monasterio de Monserrat, los hermanos de la vieja y devota orden de los Benedictinos.

Las excavaciones continuarán, pues hay motivos para creer que bajo la tierra de aquellos lugares hay valiosísimas ruinas arqueológicas.

Descubrimiento de fósiles en México

Ciudad de México. = Un gran depósito de fósiles fué descubierto a un kilómetro y medio de distancia del pueblo de Tepexia, situado en los límites de Estados de Oaxaca y Guerrero.

Los huesos parecen ser de ejemplares humanos de gigantesca talla y serán traídos a la Universidad de México para su examen y estudio respectivo.

Información Mundial

Comercio franco alemán

El comercio franco-alemán sigue aumentando considerablemente desde que se hizo el nuevo tratado. En los primeros nueve meses de 1927, Francia exportó a Alemania 4,500,000,000 de francos y Alemania sextuplicó sus exportaciones a Francia, comparándoselas con las de igual período de tiempo de 1926. En cambio, las importaciones de artículos estadounidenses en Francia de 1 de enero a 30 de septiembre de 1927 fueron 935,000,000 de francos menores que las de los primeros nueve meses de 1926.

Pago por adelantado

A los empleados públicos de Turquía se les paga por mensualidades adelantadas para que los espectadores no les hagan objeto de indebidas explotaciones.

Exposición de Sevilla

La exposición de Sevilla, España, se inaugurará el 12 de octubre de 1928 (Día de Colón) y permanecerá abierta hasta el 30 de junio de 1929.

Islas Canarias

Las Islas Canarias han quedado divididas en dos provincias: Las Palmas y Tenerife. El capitán general residirá en Tenerife y el gobernador civil en Las Palmas. Se han extendido los cursos de estudio en la Universidad de La Laguna, Tenerife, para todas las carreras, sin necesidad de ir a España.

Barbaros civilizados

Desde 1881 a 1926 fueron

linchadas 4,540 personas en los Estados Unidos de América.

Comercio francés

En los primeros nueve meses de 1927 Francia importó... 38,529,000,000 de francos y exportó 40,283,000,000 de id.

Curioso cigarrillo

Un comerciante turco vecindado en Londres ha inventado un cigarrillo que se enciende a sí mismo. En uno de sus extremos tiene colocado un pequeñísimo disco de papel impregnable del tamaño de la cabeza de un alfiler. Al rozarse suavemente queda encendido.

Tres idiomas

Las nuevas monedas de Palestina, cuyo patrón es la librá esterlina, contienen inscripciones en judío, árabe e inglés.

Yugoeslavia tiene 3.000 compañías que trabajan la madera

El 34 por ciento de las 100,000 millas de superficie de Yugoeslavia es terreno de bosques. La industria maderera es de las principales. Hay 3,000 compañías que manufacturan muebles, barriles, barriles y materiales de construcción. Las exportaciones de madera en bruto y trabajada son de \$ 40,000,000 por año. Tiene 60 molinos y fábricas de varias clases harineras. Exporta también considerable cantidad de cereales, carnes

congeladas y manteca. Produce azúcar de remolacha, malta, henequén y el tabaco que se cosecha en Montenegro, Herzegovina y en las fronteras de la vieja Serbia, entre Grecia y Bulgaria, es de excelente calidad. La cosecha de tabaco de 1926 fue de 66,090,000 de libras. Las pesquerías son importantes y se envasa toda clase de artículos alimenticios.

Liga de Acción Social Católica

La reunión que como de costumbre debía de celebrarse hoy, sábado, ha sido suspendida, y la conferencia a cargo del socio don Carlos Durán, se llevará a cabo en una de las próximas reuniones, cuya fecha se dará a conocer oportunamente.

El secretario,

GUILLERMO ANGULO

Congregación Mariana de Caballeros

Se avisa a los señores Congregantes, que la Misa del próximo Domingo 18 del corriente, se celebrará en la Capilla pública del Seminario. Posiblemente ya para el Primer Domingo de Enero próximo, podrá efectuarse en el Sagrario.

El Secretario

Bolsitas para niños; todo número, todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Notas Sociales

De regreso

Después de pasar una larga temporada en España ha regresado a Costa Rica el Lic. don Indalecio Sáenz y su señora.

Les presentamos nuestra bienvenida.

Viajeros

=De Heredia estuvo ayer en esta capital el Lic. don Juan Rafael González Zamora.

=De Cartago la señorita Dorita Odio.

De Cartago saludamos ayer en esta capital al Lic. don Jenaro Leiva.

=De Santo Domingo de Heredia estuvo ayer procedente el Lic. don Ramón Villalobos R.

=Continúa delicada de salud doña Rafaelita Cordero v. de Umaña.

=Don Alejandro Castro Dobles se encuentra delicado de salud.

=Don Marcos García ha continuado enfermo de algún cuidado.

=Doña Lilia Cordero de Gallardo se encuentra bastante delicada de salud.

Turno en Escasú

Con el fin de recaudar fondos para cancelar la deuda creada por la construcción de los pórticos y cornisas de la iglesia parroquial de Escasú, se celebrará mañana un gran turno, para el cual auguramos el mejor éxito.

=En Palmira, Guanacaste, se encuentra enferma la señora doña Adilia París de Sobrado.

=Continúa mejorando de su operación la señorita Margarita Aragón.

Hogar de Plácemes

El hogar de don José Joaquín Montes de Oca y su señora esposa se encuentra de plácemes con el feliz advenimiento de una nueva heredera, para la cual deseamos todo género de felicidades.

Viaje transferido

El viaje que el señor ex-presidente de la República don Julio Acosta, su señora esposa e hija tenían proyectado para fin de año ha sido transferido para el mes de febrero del próximo año, de modo pues que el señor Acosta García y su apreciable familia permanecerán entre nosotros algunos meses más.

JOVENES

Jesús es el Rey de la juventud, porque a los doce años El reveló esta dignidad en el templo.

Es más fácil hallar una llama sin calor, que un corazón de madre sin amor.

¡Oh corazón! ¡cuántos amigos caben en ti! Y no lo llenará sino uno solo... Búscalo.

Cuando en el dolor no tenemos amigos, la soledad es nuestra buena hermana.

De todo como en botica

Decía un viejo «*todo el que huele a cabezas es cabezón*». Eso pasaba en la estación del F. C. al P. en Río Grande y nos quedamos pensando: ¿qué querrá decir? porque no pudimos dar a qué se refería. Que lo averigüe Vargas.

Cristo fue el primero y más grande moralista del Universo: sus peores enemigos los escribas, fariseos y saduceos y los que solamente trabajaban en condenarlo, no pudieron jamás acusarle de la más mínima inmoralidad. ¿Cómo, pues, puede admitirse que el inmoral Lutero se erigiera en fundador de una religión que proclama a ese Cristo que dejó como su único delegado a San Pedro que lo imitó en su moralidad y en su martirio? Bien, Cristo no pierde nada; pero sí le hacen deshonor quienes en su nombre creen en Lutero llamándolo hasta Santo. ¿Por qué no leer su historia o biografía que se halla en la Enciclopedia de Espasa? Es decir, la vida de Lutero.

Siempre las tenebrosas hazas de Calles: Leemos: «... Guadalajara nov. 7... y con una zafia que horroriza saquearon el templo parroquial formando en la plaza una pira con los santos, los altares, los confesonarios y todos los objetos que no fueron útiles a los soldados. Una vez que la gran pira quedó formada, colocaron arriba de ella al señor cura, atado de pies y manos y le prendieron fuego...»

Ved, lectores, qué horror hoy en el Siglo XX, el cantado siglo de la civilización y las luces! y aquel gobernante infame allí está muy tranquilo extasiándose al

contemplar el sin número de sus víctimas; y aun hay gobiernos ¡qué escándalo! que dicen a la prensa «cállense, no digan nada.» Eso no es concebible que suceda o que se consienta en que ocurra.

¿Dónde está esa poderosa falange del personal docente y de estudiantes del mundo de los cuales 42 fueron inicuaamente tusilados en Méjico que pongan todo su valor moral y material contra ese león rabioso resultante del contubernio Calles Obregón?

¡Qué cosa! Los latinos hoy vamos copiando las exageraciones yankees. No vemos ese furor de apuestas hasta en política? Eso es una nueva clase de locura que ya deben ir estudiando nuestros alienistas. Llamémosla, si se nos permite «apuesto-manía usuraria». Y el Soberano por su parte dictar debe una ley adrede o mandar a hacer otro asilo. ¿Cómo rueda el mundo al despeñadero! ¡Y ya ni los cerebros más privilegiados le pueden contener! En verdad que es triste el minuto!

Parece que la racha asesina sanguinaria del contubernio Calles-Obregón se extiende al Salvador beila y encantadora nación. El Dr. Romero Bosque quiere como aquellos sentarse sobre volcanes. Es mejor el ejemplo de Chile, mil veces, que el de Méjico; ¿por qué no expatriar? ¡Vaya! que más fácil cunde el mal que el bien; pero lo extraño es que se aniden esos sentimientos en hombres de ciencia como el Dr. Romero Bosque, ¡qué sensible!

Lord Salisbury

HEREDIA

Azahares blancos

El correcto joven don Miguel A. Arias B. y la apreciable señorita Ester Zamora Pacheco se unirán el día 18 en curso. Seguros de su deseada dicha, se unen para pasar el valle de la vida llenos de ensueños. Y serán felices, porque todo lo reúnen: juventud fuerte, virtudes sociales recomendables, amor al trabajo; y cuando sus manos se junten después del «sí» de la dulce compañera, las hadas sonreirán de alegría y el ángel de la felicidad vendrá a hacerles compañía.

Tenemos sinceros afectos por los futuros desposados, y unimos nuestros votos por la constante dicha del nuevo hogar, que bajo tan buenos auspicios, habrá de formarse en el porvenir.

Hoy partieron para Miramar las señoritas Luz Marina Matoros, alumna muy aprovechada de la Escuela Normal y regresa al lado de su familia; y la señorita Lydia Quesada Morales, la cual la acompaña y pasará una

temporada en Montes de Oro. Deseamos gocen mucho.

También salieron para la pintoresca villa de Santa Ana las niñas Benavides Argüello, hermanas del señor Cura de aquel lugar, en compañía de la señorita Flora Quesada Morales. Es nuestro deseo logren restablecerse cuanto antes con los aires puros oxigenados del campo.

Aunque un poco tarde plácese presentar la más sincera felicitación a nuestro especial amigo don Juan Rodríguez Solera, por haber obtenido el honoroso título de Perito Mercantil que le otorgara con justicia y mérito el tribunal de exámenes de la Escuela Mercantil «Manuel Aragón» al finalizar las clases del presente año.

El inteligente joven amigo nuestro don Abel Dobles Chacón, notable escritor herediano, residente hoy en Limón, tuvo un hermoso gesto de carácter en que se pintó su acrisolada honra-

dez y sus fuertes convicciones católicas, de las cuales ha dado pruebas, con renunciar a la valiosa colaboración que prestaba al semanario «La Lucha», cuya publicación está hoy en manos

de socialistas descamisados, sin ningún valor moral y los pocos números que pasan por el correo son devueltos inmediatamente. Por tan simpática resolución del eaballeroso amigo Dobles, le

felicitemos y le abrazamos cariñosamente y jamás habrá de arrepentirse de su loable conducta, que muchísimo le enaltece. FAÑEZ

Diciembre 14 de 1927.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. **LA PREPARACION DE WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: «Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.» Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Santoral

Sábado, 17. = Santos Lázaro y Franco de Sena, (Salida de los Reyes Magos).

SAN LAZARO, OBISPO Y MARTIR

Lázaro, hermano de Marta y María, fué natural de Betania, tres leguas de Jerusalén, y uno de los primeros discípulos del Salvador. Su casa servía de retiro al divino Maestro. Habiendo muerto Lázaro, Jesús lloró ante su cadáver, y le volvió a esta vida; milagro que asombró a toda la Judea. Después de resucitado, asistió al convite del rico Simón, al que también fué Jesús convidado. Sólo la presencia de Lázaro resucitado convertía a muchos a la doctrina de Jesucristo. Por eso le odiaban los judíos; y después de la resurrección del Señor, hecho ya Lázaro obispo por los Apóstoles, fué desterrado con sus hermanas en una nave que arribó a Marsella, donde anunció el Evangelio, siendo el primer obispo de esta ciudad. Destruyó la idolatría y construyó templos cristianos. En la persecución de Vespasiano fué preso y bárbaramente azotado, y por último fué degollado el 17 de Diciembre del año 72.

INFORMACION MUNDIAL

La guardia socialista

Las autoridades de Viena, Austria, ha denegado la petición que les hizo desde París el consejo de embajadores aliados, para desbandar la guardia socialista municipal, por ser de su única y exclusiva competencia su sostenimiento.

Barco insignia japonés

El barco-insignia japonés «Mutsu» es de 30,000 tons. Las unidades de la escuadra japonesa que se reunieron en Yokohama para la revista del emperador Hirohito, ocuparon una extensión de veinte millas.

Comprá de algodón

En Alejandría, Egipto, los vapores rusos «Korsk» y «Tchitcherín» cargaron al comienzo de noviembre \$ 475,000 de algodón para los telares de Moscú. Egipto exporta anualmente gran cantidad de este artículo para los puertos de Amberes, Havre, Dunquerque, Hamburgo y Rotterdam.

Explorador Amudsen

El capitán Amundsen, afamado explorador noruego, que llegó a Nueva York días antes, salió inesperadamente de regreso para Cristianía el 25 de octubre, dejando desairados a los organizadores del banquete que en dicha noche le iban a ofrecer el club de exploradores estadounidenses. Hizo renuncia de la medalla que se le ofreció y de su anunciada serie de conferencias en los Estados Unidos.

Londres frente a Nueva York

Los banqueros de Londres han conseguido que su gobierno diga con la debida anticipación que el pago de las indemnizaciones de guerra de Alemania deberá tener prioridad al pago de los intereses de los empréstitos contratados por el gobierno alemán con los banqueros de la Wall Street después del tratado de Versalles. Washington parece que se determinará a disputar dicha decisión.

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad
Todo a precios sin competencia

ATENCION

La Rifa de la finca valorada en \$ 30,000, el Buick y la Ortofónica para beneficiar el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Lotería. QUEDAN POCOS NUMEROS; compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.

Agentes: Meudiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago, Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegrafistas.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Para juguetes bonitos y modernos
VISITE USTED EL
BAZAR del MERCADO
 DE JOSE ESQUIVEL
ESPECIALIDAD EN MUÑECAS

¡El mejor regalo para Navidad!
Una Cámara Fotográfica
 Gran surtido en accesorios fotográficos
 Gran variedad en juguetes
 Última novedad
FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

United Fruit Company
Servicio de Vapores
 Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.
 Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarmando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.
 Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.
 También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.
 Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarmando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.
 Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.
M. M. MARSH,
 Administrador
 Octubre 17 1927.

Leche
Condensada
 MARCA NIDÓ
 siempre fresca
 encontrará en el
Aguila de Oro
 PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Comité Pro Ermita en S. Lucas
Se necesita un reloj para la Torre
 ¡Quién lo dará!
 El que lo quiera obsequiar que lo comunique al Ap. 159 Cartago.

RAFAEL MEZA
 Cirujano-Dentista
 Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Deje de ensayar
 Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el **BALSAMO DEL DR. WINTON.**
 Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.
 Ahora mismo, compre un frasco de **BALSAMO DE WINTON**, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

PAVESAS
Impresiones de viaje
 Por B. María Feo, (Edición completa). De venta en la Librería Universal.
 Géneros negros para señoras, finos
 Especialidad en este artículo.
TIENDA BENAVIDES. Heredia.

CATRAMINA BERTELLI
 Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

ESTAMOS LISTOS
 para atender todas las órdenes de **Utiles Escolares y Material de Enseñanza** de toda clase
Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa
Librería Lehmann
 (SAUTER & C^o)

Los específicos de reconocida utilidad
 Uno que se usa para el MAL OLOR DEL SUDOR DE LAS PERSONAS, para calmar la picazón del cuerpo y para quitar el sudor de los pies, BOREAL, es su nombre y sus efectos son inmediatos. Cada paquete vale 25 céntimos.
 El otro es el «CALLICIDA IMPERIAL», que cura los callos en nueve días.
 De ambos específicos es agente la FARMACIA GRILLO, reputado establecimiento de la Capital que se ha hecho acreedor a la confianza del público, por la buena clase de sus artículos, por el surtido que mantiene y por la fijeza de sus precios, que siempre son los más bajos de la plaza.
GRILLO HERMANOS
 PROPIETARIOS

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
 Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
 San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
 CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
 APARTADO 343.—TELEFONO 277

LA PROVEEDORA
 Surtido siempre renovado de mercaderías generales
 Atención esmerada a nuestros clientes
 Ventas en condiciones ventajosas
 Háganos una visita y quedará complacido
COLERA Y MOLINA

Folleto N° 62
El Castellano de Bosworth
 Por EMMANUEL THOMPSON
SEGUNDA PARTE

estación donde pudiera renovarlos.
 Durante la noche dormía sobre el césped frío del terreno, a la sombra de algún árbol y envuelto en la frazada que había llevado de la bohardilla. Pero el frío era a veces tan penetrante que tenía que continuar caminando hasta hallar algún albergue o una cueva donde refugiarme. Por esto, casi siempre andaba de noche y dormía de día para evitar que la nieve fuese a helar mi cuerpo.
 Así pude llegar hasta el delta del Severn, pero ya mis provisiones estaban completamente agotadas. Y si no hubiera sido por unos caritativos pastores que me socorrieron hubiera perecido. También pude encontrar algunas frutas silvestres que sirvieron para reparar mis ya agotadas energías. Gracias a este río, que siempre bordeaba, nunca la sed pudo mortificarme.
 Muchos días duró mi caminata. Hubiera durado menos si no fuera por los inconvenientes que ya os he expuesto y otros no menos importantes: mis zapatos estaban tan estropeados que opté mejor por desprenderme de ellos y hacer el recorrido descalzo. ¡Oh, y cómo me fué de penoso entonces! Mis pies, semejantes a los de un misionero, se desgarraban muchas veces en las agudas e hirientes espinas del camino. Otras veces me cortaban los guijarros. El vestido comenzó a resentirse y se rompió en varias partes. Durante la noche, cuando el frío era muy intenso me envolvía en la frazada y así caminaba guiándome por la luz de las estrellas en aquellos solitarios páramos.
 Durante la viajata rezaba oraciones a la Virgen María (1) en mi Rosario de cuentas gordas pidiéndole me sirviera de guía en mi camino y me diera valor porque sentía mie-

do.....Miedo, sí, eso sentía yo, pobre niño, fugitivo al ver las sombras de los pinos mecerse con las ráfagas del viento y que tomaban caprichosas formas en las oscuras sombras de la noche.
 Hoy cuando os refiero este episodio de mi vida de adolescente, me admiro de como fué que llegué, aunque en lamentable estado, vivo y sano a Cardiff. Solamente Dios que velaba con mano bondadosa por el pobre niño desamparado, pudo salvarme de tantos peligros.
 Quince días duró mi viaje.
 Al atardecer entré en Cardiff sin llamar, afortunadamente mi aspecto extraño, la atención de persona alguna. Quizá me tomaron por mendigo de los que en la Ciudad había muchos.
 Restábase todavía de mi dinero dos chelines, lo suficiente para una buena comida y el alojamiento de aquella noche.
 Pero, ¿luego?
 Este pensamiento me llenó de zozobra, mas, después de unos momentos de reflexión, me tranquilizó con este pensamiento:
 —Dios cuidará de mí.
 No había ninguna iglesia católica en la población, por eso dí en el templo de mi corazón gracias a Dios por haber llegado felizmente al término de mi viaje. Le pedí que no me dejara de su mano, prometiéndole yo, en cambio, ser siempre bueno.
 Pregunté a un señor de edad con peluca que venía en aquel momento por la calle apoyado en un bastón, donde podría encontrar una posada.
 Quedose el anciano mirándome fijamente como diciendome:
 —¿A qué obedece esta pregunta? ¿Será posible que este rapazuelo quiera cenar en una posada?
 Como insistiera en mi pregunta, el anciano, sin quitarme la vista de encima, movió negativamente la cabeza y tomando un poco de rapé, siguió su camino.
 —He aquí un anciano desatento —pensé.
 Al pasar por cerca del muelle, llamó mi atención un objeto que caído estaba allí.
 Recogilo y ví que era una cartera olorosa a tabaco, por lo que dedujé que pertenecería a un marino. Observé que

estaba llena de billetes de banco alcanzando una suma de veinticinco libras. Aquella cantidad representaba para mí un tesoro fabuloso. El primer pensamiento que se me vino a la mente, al contemplarlo fué el siguiente: «Ya tengo el dinero necesario para efectuar el viaje». Mas, luego que reflexioné con la fría razón y ví que aquel portamonedas tenía su dueño y que era conveniente buscarlo, para hacerle entrega de él me arrepentí de mi pensamiento.
 Entré en la posada. Estaba casi vacía. Me había sentado cabe una mesilla y allí despachaba la cena con gran apetito. Entonces reparé en un grumete o mozo de barco que sentado en el lado opuesto me miraba de un modo insistente. Su rostro no me era del todo desconocido; empero por más que esforzaba la memoria, no podía atinar con la personalidad del grumete. Había acabado de comer y todavía me hallaba intrigado en aquel rostro, cuando, héte aquí, que el grumete mismo se levanta y con gran alborozo se me aproxima, diciendo:
 —¡Calla!—¿No eres tú...?—y pronunció mi nombre. Yo tenía fija la mirada en aquel mancebo de cabellos rubios, medio ocultos por una gorra marina, de azules ojos, de sonrosadas mejillas y blanca dentadura que dejaba al descubierto su alegre sonrisa.
 Al verlo más de cerca no me fué escabroso reconocerle.
 —¡James Frank!—exclamé abriendo los brazos y recibí en ellos a un antiguo condiscípulo.
 Sentose a mi lado y pidió dos jarros de cerveza para celebrar nuestro encuentro.
 Entonces me contó su vida desde que la vi por última vez en el colegio. Había asentado de grumete en un barco inglés llamado *El Principe*, pero éste zozobró a la entrada de la rada de Calais.
 James sé pudo salvar con todo el resto de la tripulación, pero sus esperanzas naufragaron con *El Principe*. Sin embargo, no desesperó, que no es condición del hombre de animarse por un fracaso y buscó contrato en algún barco. Después de algunos días en los cuales apuró los escasos recursos que poseía, halló empleo en uno de los barcos que se hacía a la vela para Brest. Este buque se llamaba *La Isabela*, de matrícula inglesa, ocupado en hacer la travesía Cardiff Brest. Su capitán lo había bautizado con

(1) Perdónese esta expresión familiar, pero he querido dejarla así para darle un carácter más infantil a la narración.—Nota del Autor.

Sección Deportiva

La partida del muy Ilustre Centro Gallego

En la mañana de hoy habrá de salir de regreso para Cuba el grupo de deportistas españoles que forman el muy Ilustre Centro Gallego, quienes vinieron contratados por el empresario señor Facio para efectuar tres partidos de futbol con nuestros equipos locales, de los cuales perdieron uno, ganaron otro y empataron el tercero. Ese ha sido el resultado de su gira por Costa Rica. Llevan dos hermosos trofeos conquistados en el partido con el Herediano.

De nuestra patria llevan también el mejor de los conceptos. Nuestras bellas mujeres y nuestra tierra hospitalaria ha sido para ellos la mejor de las impresiones que nuestra patria les haya reservado.

Felicidad en el viaje deseamos a los bravos deportistas gallegos, cuya lucida actuación tuvimos oportunidad de admirar en nuestros campos deportivos.

Próxima llegada de un formidable equipo peruano

Uno de los mejores onces del Perú habrá de salir el 20 de los corrientes rumbo a Costa Rica para efectuar una tournée deportiva con los equipos Libertad y Herediano, los que en forma legal se han constituido en sociedad para traer equipos extranjeros a fin de darle mayor incremento a nuestro futbol nacional.

El equipo Peruano que en

la última semana de diciembre arribará a nuestro puerto del Pacífico será el formidable cuadro "Alianza" que es uno de los mejores onces de primeras del Perú. En ese equipo figuran varios de los jugadores seleccionables del Perú y muchos de los cuales han jugado ya partidos contra el Español y contra los Uruguayos; con estos últimos jugaron en el pasado match de campeonato para la obtención del título de Campeón Sudamericano.

Cuentan además con el mejor arquero del Perú, es decir, el que juega en la selección nacional peruana

Al equipo Alianza corresponde además el honor de haber sido sus delanteros los únicos que lograron traspasar al divino Zamora, el «non plus ultra» de los porteros españoles.

En Costa Rica se les espera con gran entusiasmo ya que este equipazo viene precedido de gran fama.

Formación del primer Once Veraniego

Con la entrada del verano y la finalización del campeonato de futbol se comienza a tomar los primeros equipos veraniego habiéndose fundado ya el primer once de esa índole que se llamará el «Sporting Veraniego» y que está integrado por los siguientes jugadores: Carlos Ulloa al goal; Miguel Angel Argüello y José Escorriola del zagueros; Juan María Marchena, Oscar Piedra y Rafael Vargas de za-

gueros; Miguel Angel Ulloa, Aguinaldo Fonseca, Oscar Alvarado, Gilberto Abarca y Víctor Cuesta de delanteros.

El equipo anteriormente citado está constituido, por jugadores jóvenes y que forman por su armonía y conocimiento del conjunto un verdadero once que seguramente dará mucho que hacer a todos los demás onces veraniegos conque haya de contender.

El primer partido será probablemente contra el 13 de junio de Curridabat, equipo que también ha sido considerado como uno de los más fuertes de los de pueblos circunvecinos.

Oportunamente avisaremos cuando se efectúe este primer partido de la serie Veraniega.

EN ASERRI

Mañana se celebrará la fiesta de Cristo Rey en la Parroquia de Aserrí, que no pudo verificarse en su propio día.

Hay muchos preparativos para esa solemnidad.

Información Mundial

Constitución Cubana

En las escuelas públicas de Cuba se han distribuido 10,000 ejemplares de la constitución de la república para que los cubanos conozcan bien sus derechos constitucionales y obligaciones cívicas.

Otro aspirante

El senador Frank B. Willis, de Ohio, ha avisado su deseo de figurar como candidato a la presidencia estadounidense.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, y que- tones, suela de cubiertas y para calzados veaga a la Teneria San Felipe, Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, plidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 111. th St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado:

Taquigrafía Greg.
Teneduría y Contabilidad.
Aritmética Comercial.
Práctica de Oficina.
Arte de Vender.

Inglés Comercial,
Español Comercial,
Español Gramática,
Inglés,
Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA. ESCRIBANOS HOY MISMO.

TRES MIL COLONES REGALADOS

Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad Doce Valiosos Premios

ALMACEN ROBERT

Suscríbese al CORREO NACIONAL

UN DESCUBRIMIENTO SENCILLO PERO ADMIRABLE

QUIENES SUFREN DE LA GARGANTA ESTAN DE PLACEMES.

EN NEW YORK ES ACOGIDO CON ENTUSIASMO.

Uno de los "pequeños descubrimientos" que más trascendencia han tenido últimamente es el de que dos tabletas Bayer de Aspirina ("Bayaspirina") disueltas en cuatro cucharadas de agua, constituyen un excelente gargarismo para los dolores de garganta y la tonsilitis. En Nueva York, y en todas las demás partes de los Estados Unidos donde las afecciones de la garganta son tan comunes durante el invierno, este "descubrimiento" ha tenido gran éxito. Aquí lo han experimentado ya varias personas y todas ellas dicen que en realidad es un gargarismo admirable. Recomendamos este tan sencillo y económico remedio a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tablet de Bayaspirina y no cualquier sustituto.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA